

ra. El dibujo hizo fortuna, y ya saben ustedes por qué me han retratado tantas veces con un tupé que nunca he tenido.

Cánovas juzgado por Olney

El ex-secretario de Estado Mr. Richard Olney hace justicia al eminente estadista español en las siguientes declaraciones que ha recogido el Dr. Shaw Bowen y tomamos de *Las Novedades* de Nueva York:

«El Sr. Cánovas era, por sus sentimientos, un español típico. De vasta erudición, estaba especialmente empapado en la literatura española. Sus grandes aptitudes naturales habíause desarrollado grandemente por el estudio. En él se hallaban reunidos el literato erudito y el estadista práctico, formando un tipo que es más común que aquí en el extranjero. Conocía perfectamente la idiosincrasia de todas las clases españolas, y su poder enorme se derivaba de su maestría para dominar las combinaciones parlamentarias. La Reina Regente depositaba en él su entera confianza, y todas las fracciones políticas, aún las que eran más hostiles á su política, reconocían sus grandes dotes.

En este país son muy poco apreciadas las exigencias de la política española. Cánovas se veía obligado á reconocer lo que llamaba la «realidad nacional», frase de mucha importancia para los que sepan comprender su significación. Monárquico del tipo más pronunciado, esforzabase, con todo, en unir el principio de la monarquía con las tendencias liberales de los tiempos presentes. Pareciase al gran Príncipe de Metternich en su devoción á la realeza, y si Metternich hubiera vivido en la época napoleónica, hubiera cedido á las influencias de la época, como cedía el estadista español.

Cánovas era un experimentado diplomático de tipo europeo, y uno de los más hábiles de Europa. Demostró su sagacidad evitando alianzas comprometedoras, porque bien sabía que la Hacienda española no estaba para someterla á los gravámenes que sufrió la de Italia á consecuencia de la triple alianza.

Cánovas se rodeaba siempre que podía de hábiles lugartenientes, y dió muestras de excelente juicio enviando á Washington como ministro de su nación á un hombre de señalada capacidad y de devoción patriótica á su país.

Aunque ningún hombre es necesario á una nación, sufren éstas, cuando pierden á ciudadanos importantes, sobre todo en circunstancias como las que señalan la desaparición de Cánovas.

Dícese que el asesinato fué debido á que Cánovas castigó con severidad á los anarquistas de Barcelona. Pero recuérdese que éstos habían perpetrado un crimen horrible: el de arrojar una bomba explosiva al pasar una procesión, causando muchos muertos y heridos.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Huevos rellenos
- Lengua de vaca estofada
- Arroz á la valenciana
- Lenguados en vino
- Postres
- Caté

Comida

- Sopa de legumbres
- Anguila en salsa verde
- Picadillo de cordero asado
- Costillas de vaca á la parrilla
- Sesos con huevos
- Postres
- Café

Huevos rellenos.—Después de cocidos los huevos y separarlos de la cáscara, se cortan por la mitad á lo largo, y se les separa la yema con precaución. Machacadas las yemas se les agrega miga de pan empapada en leche, manteca de vaca, sal, pimienta y un picadillo muy menudo

de jamón, rellorando con esta pasta el hueco de las yemas, y se colocan los huevos en una fuente al «gratin» untada de manteca, y se pone á fuego lento y, cuando estén dorados, se sirven con una salsa de tomate.

Sopa de legumbres.—Se cortan en rodajas tres zanahorias, tres nabos y cuatro puerros y se ponen al fuego en una cacerola que tenga dos litros de agua y 300 gramos de manteca. Después de espumado se deja cocer. Se retira la manteca y se añade medio kilo de habas ó igual cantidad de judías. Conseguida la cocción de las legumbres, se escalda la sopa y se sirve.

OTRA VICTORIA

Un escritor muy conocido dice que—«en este mundo apenas hay lugar para tanta miseria y sufrimientos como existen»—y tiene mucha razón. Pero la causa de la mayor parte de esta miseria no es la pobreza ni las enfermedades, sino nuestras quimeras que generalmente sin motivo tenemos los unos con los otros, como también nuestros malos sentimientos y genios que muchas veces nos hacen cometer actos que después daríamos cualquiera cosa por deshacer.

Lo que ahora deseo que consideren Vds es lo siguiente: La mayor parte de estos malos sentimientos no provienen de maldad ni de un deseo de hacer daño sino del estado físico de la persona. La disposición de una persona muchas veces experimenta un cambio radical cuando su salud mejora. Tal es la intimidad de la unión entre el cuerpo y el espíritu. Á continuación voy á darles un ejemplo tan patente en prueba de lo que acabo de decir que espero todos sacaremos provecho de él.

«Por cinco años,» nos escribe un hombre honrado é inteligente, «he estado padeciendo de un mal en el estómago que los doctores llaman dispepsia. El dolor en el estómago aunque no muy agudo era continuo. Además tenía mal gusto en la boca y después de comer, especialmente de noche, me entraban ganas de vomitar. Sin embargo que había tomado varios remedios no podía hacer bien la digestión. Estaba continuamente de mal humor sin poder fijar mi imaginación en nada ni atender á mis obligaciones de labrador.

«Un día consulté á Don Federico de Motos, que es un farmacéutico muy conocido de esta ciudad y me aconsejó que tomara el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Compré una botella y le prometí dejarle saber el resultado.

«Volví á los diez días y le dije que aunque no me encontraba mucho mejor había notado que retenía el alimento que tomaba mucho mejor, y entonces me aconsejó que tomara otra botella. Al concluir esta segunda botella el apetito había mejorado considerablemente y el mal gusto en la boca y las ganas de vomitar habían desaparecido. Viendo el bien que estas dos botellas me habían hecho volví á comprar dos más, pero á la conclusión de la tercera me hallé completamente restablecido y guardé la cuarta como si fuera una pepita de oro, pues estoy seguro que esta medicina ha sido mi salvación.

«El mundo tiene otro aspecto para mí ahora, y siempre estoy de buen humor trabajando con gusto y siempre contento con mis amigos. Le doy poder para publicar esta como prueba de otra victoria sobre ese azote de la humanidad—dispepsia. (Firmado) Diego A. Ibañez, Velez Blanco, Almería, 3 de Agosto 1896.»

Con muchísima razón y muy á propósito designa nuestro estimado corresponsal la enfermedad de dispepsia como un azote de la humanidad. De por sí es un azote pero además es el origen de muchas otras enfermedades que se conocen por diferentes nombres, como reumatismo, padecimientos del hígado y riñones, bronquitis, una infinidad de males de la piel, abatimiento, indisposiciones nerviosas. Estas últimas son las que mas afectan el espíritu, causando abatimiento, reserva, é infundiendo temores imaginarios, además disponen á una persona á irritarse y ofenderse por pequeñeces no pudiéndose ocupar de ninguna clase de trabajo. Todo esto naturalmente resulta en la pérdida de tiempo, dinero y (lo que es aun de mayor importancia) de nuestras buenas relaciones con nuestros amigos y en general.

Á un padecimiento que tiene tan terribles resultados bien se le puede llamar azote, como también el remedio que lo cura se puede comparar con una pepita de oro. Mismo esta comparación no es adecuada pues que vale el oro al lado de la salud, que es la riqueza mas importante que el hombre posee. Seguramente poco más que nada.

Aprovechémonos pues del ejemplo y experiencia de nuestro amigo y tengamos siempre á la mano el Jarabe Curativo de la Ma-

dre Seigel, para poderlo usar cuando aparezcan los primeros síntomas de una enfermedad tan común y dañina.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está en venta en todas las Farmacias, Droguerías y Expendurias de medicinas del mundo. Precio del Frasco, 14 Reales; Frasco chico, 8 Reales.

NOTICIAS

En las oposiciones para la provisión de las escuelas de niñas y auxiliares celebradas recientemente en la Universidad de Barcelona, ha sido propuesta para una auxiliaria de la propia ciudad nuestra paisana la señorita doña Carmen Auguet, que ha obtenido el número 3.

Nuestra enhorabuena.
—El domingo, en el correo de la noche, pasaron por esta ciudad con dirección á Francia, de paso para Lucerna, los señores Vazquez Mella y Alvarez Maldonado.

En la estación de esta ciudad saludaron á los expedicionarios, que según noticias van á visitar á don Carlos, tres ó cuatro de sus correligionarios.

—El viernes por la tarde, en las inmediaciones de la casa de campo conocida por «Can Domingo de las Basas» de Cassá de la Selva, cayóse en una balsa de agua un niño de unos veinte meses de edad, hijo del colono de dicho manso, siendo extraído de la misma en estado tal, que la tierna criaturita falleció á las pocas horas.

—La tarde del jueves declaróse un incendio en un bosque alcornocal del término de Santa Cristina de Aro, propiedad de don José de Trinchera, siendo pasto de las llamas ocho vesanas.

El fuego quedó dominado sin grandes esfuerzos, suponiéndose que se trata de un hecho casual.

—Dicen de Bañolas, que en breve se instalará en aquella villa la electricidad aprovechando las aguas del Fluviá, á cuyo efecto se están haciendo los estudios.

También dicen que la colonia veraniega es este año muy numerosa.

—Procedentes de la Habana, han llegado á Barcelona habiendo ingresado en los sanatorios de dicha ciudad, los soldados enfermos y heridos siguientes: Narciso Carreras, de Lloret de Mar; Sebastian Hortensi, de San Pedro Pescador; y Quirico Arboset, José Planas, Rafael Maymi, Narciso Boada y Domingo Baixeras, de esta ciudad.

—El jefe de la Comandancia de ingenieros de esta provincia, comandante don Rafael Peralta Moroto, ha sido designado por Real orden para representar el ramo de Guerra, en la Comisión mixta que ha de estudiar el trazado de la carretera de la estación de Vilallonga al puente de Capmany.

—Por infringir la ley de caza, la benemérita ha denunciado al vecino de Calonge Baldomero Roselló.

—Hoy festividad de San Ramon, se celebrará en su honor en la iglesia de la Merced un solemne oficio.

—Hemos oido decir, que entre los autores premiados en el Certamen que tendrá lugar en Olot con motivo de las fiestas de la Virgen del Tura, figuran nuestros paisanos los distinguidos poetas señores Franquet y Serra, Fontanilles y Roca Jordá.

—Los días 1, 2 y 3 del próximo mes de Septiembre, celebrará su fiesta mayor el pueblo de San Antonio de Calonge, estando contratadas las músicas «Principal», de La Bisbal, y la de la localidad.

Se tocarán sardanas durante los tres días, y por la noche habrá bailes en el casino La Unión y en un entoldado.

—El sábado 21, del corriente, falleció en Santa Coloma de Farnés á consecuencia de fuertes quemaduras que sufrió, según se dice al encender un fuego de la mañana del día anterior, la joven sirvienta Justa Mitjá Expósito, de 17 años de edad, cuyo cadáver, por disposición del señor Juez del partido, fué trasladado al Hospital, donde el médico señor Barrera practicó la correspondiente autopsia.

—En Olesa de Monserrat, ha contraido matrimonio el rico propietario don Felice

Luis Linareo, de 80 años, con una hermosa joven de 26.

—Le ha sido concedido el relevo para Estepoba á don Pablo Suarez Cambil, segundo teniente de la comandancia de carabineros de esta provincia.

—Ha regresado de su excursión veraniega, el notable abogado de este colegio y estimado amigo nuestro don Ramon Almada acompañado de su apreciable esposa.

—Se han concedido veinte días de licencia para Caldas de Montbuy, al primer teniente de carabineros de esta comandancia don Galcino Oloiro.

—La Delegación de Hacienda ha sido autorizada para abrir mañana el pago á las clases activas, pasivas, y religiosas en clausura.

—Ha sido nombrado jefe del Regimiento de San Quintin que guarnece las plazas de Manresa y Olot, el coronel don Leopoldo Sainz Campo.

—Ha quedado establecido un servicio de carruajes desde Amer á Olot, habiéndose concedido el permiso correspondiente por el contratista de la carretera Sr. Miró.

—Con verdadera esplendidez han celebrado los vecinos de la calle de la Platería su fiesta dedicada á San Agustín.

Tanto los adornos como la iluminación resultaron de muy buen gusto, así como las funciones religiosas que han sido solemnes,

—La animación, extraordinaria como pocas veces hemos visto y la orquesta «La Harmonia» Gerundense cosechando como siempre abundantes aplausos.

Haciendo justicia á los organizadores de dicha fiesta debemos decir que ha resultado la mas lucida, hasta hoy, de cuantas se han verificado.

—Hasta el día 30 de septiembre, á las 4 de la tarde, se admitirán las redenciones á metálico del servicio activo del ejército.

El 1.º de septiembre se publicará la cifra del contingente, de manera que desde dicha fecha sabrán los reclutas quienes quedarán excedentes de cupo y á quienes corresponderá servir en la Península ó en Ultramar.

—En breve se celebrará en Barcelona un Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra un paisano, acusado de haber publicado unas proclamas revolucionarias que circularon por dicha ciudad. El procesado ha nombrado al teniente de artillería D. Enrique Cabrinetty, para que le defienda en el citado Consejo.

—El sábado estuvo breves momentos en esta ciudad, de paso para Barcelona, el doctor Mr. Paul Cuffer, médico del Hospital Nacker de París y miembro del Consejo de Estado de la vecina nación.

—Dicen de Barcelona, que hace cuatro días ingresó en las prisiones militares de los Docks un soldado del Regimiento Caballería de Treviño, que fué encontrado por los mozos del ferro-carril de Francia debajo de los asientos de un vagón de tercera clase. Dicho soldado hizo el viaje á pié desde Vilafranca al Vendrell, donde subió al tren sin haber tomado billete.

—Segun nos escribe nuestro corresponsal en Cassá de la Selva, en el palomar que posee el sereno conocido por *Cuaresma*, se ha recogido y naturalizado una paloma mensajera, la cual en su pata izquierda lleva un arete metálico con la inscripción «Friends du Garol-1895-13, y en la derecha, otro arete de caoutchou, con la letra N y la cifra 837».

Como que no lleva ninguna indicación especial de naturalización, no se ha participado al dueño de la misma el hallazgo cosa que se hubiera hecho por la misión especial que podía llevar.

—Mañana celebra su fiesta mayor el caserío de Armadós, y el miércoles el pueblo de Torrent y el de San Antonio de Calonge. Todas prometen estar muy animadas, pero de un modo extraordinario la de Torrent, donde parece que van á echar la casa por la ventana, como vulgarmente se dice.

—Dice un colega figuerense que debido á haber sido la feria de San Bartomeu el martes último, el mercado del jueves apenas fué sombra de tal, pues, excepto las frutas en la plaza y un poco de volateria en la calle de Vilafant, por lo demas apenas se

llegó á conocer que fuere mercado. Así es que careció de toda importancia mercantil, ya que los granos y legumbres, el ganado lanar y cerda, apenas tenían ninguna representación.

Segun hemos visto en los periódicos de Madrid, en Méjico ha sido detenido un sujeto llamado José Ventre, á quien se acusa de tener participación en el frustrado complot que se tramó en aquella capital para asesinar al ministro plenipotenciario de España, señor duque de Arcos.

El citado individuo no es español, sino francés. Hace pocos meses residia en Barcelona, y acusado de ser uno de los anarquistas peligrosos; fué capturado por la policía judicial, habiendo permanecido algunos meses en la cárcel.

Cumplida la sentencia contra los autores del crimen de la calle de Cambios Nuevos, en la que se creía habia tenido participación, fué espulsado de España, embarcándose para Veracruz en junio último si no recordamos mal.

Joseph Ventre ejercía el oficio de cortante de carne.

Dice un periódico de Sevilla que entre un caracterizado liberal y un prohombre de la situación se concertó una apuesta el mismo día que se celebraron en aquella población andaluza los funerales por el señor Cánovas.

Cree el primero que los liberales estarán en el poder al comenzar en octubre el próximo curso universitario, y afirma el segundo que hasta que llegase la época de los exámenes seguirían los conservadores gobernando.

La apuesta consiste en diez billetes del sorteo de Navidad; de ellos el reintegro del número á que correspondiese se destinará á la Beneficencia, y únicamente los premios, si los hubiere, serán lo que el pronosticador habrá ganado.

Segun leemos en un colega, el cura párroco de Mogón, aldea próxima á Villacarrillo, provincia de Jaén, al salir á la puerta de la calle con un sujeto que á las ocho de la noche del día 15 del corriente se habia presentado en su casa con el pretexto de que le extendiera una partida de defunción de una niña, se vió sorprendido por tres individuos que le apagaron la luz y echándole una manta en la cabeza se arrojaron sobre él.

El párroco, defendiéndose de los criminales, mató á uno é hirió levemente á los otros dos, los cuales se dieron á la fuga.

Los sujetos, capturados por la Guardia civil, declararon que fueron con el que resultó muerto á la casa del párroco con objeto de robarle.

No se presentó postor alguno en la subasta celebrada ayer en la Delegación de Hacienda, para el arriendo de las cédulas personales.

NOTICIAS DE MADRID del 29

Un despacho oficial de la Habana comunica que se han celebrado exéquias en sufragio del alma del Sr. Cánovas.

El arzobispo pronunció una oración fúnebre, enalteciendo la memoria del finado.

Asistió al acto el elemento oficial y la aristocracia de la Habana.

Ha sido detenido por la policía judicial el periodista Sr. Delorme, por creerle afiliado al anarquismo.

La noticia ha causado impresión en los círculos literarios, diciéndose que sin duda la policía ha sido mal informada, pues el detenido nunca ha profesado tales ideas.

El presidente de la Asociación de la Prensa visitará á las autoridades para solicitar la libertad del señor Delorme.

El Sr. Romero Robledo hablando con varios amigos, ha manifestado que no consideraba conveniente emitir nuevos juicios por ahora, pues todo lo que se proponia decir ya lo ha expresado.

Ha añadido que no quiere intervenir en las luchas que se están suscitando entre los conservadores.

Asistirá, dice, silencioso al desenvolvimiento de los sucesos, ayudando desinteresadamente á lo que crea más conveniente para la patria.

He hablado con el general Azcárraga, habiéndome manifestado que dentro breve plazo se aplicarán las reformas á Cuba.

Me ha dicho, además, que mañana se reunirán los ministros en Consejo con el único objeto de ocuparse del contingente del próximo reemplazo que ha de prestar servicio en la Península y en Ultramar.

Referente á la recepción del nuevo ministro yankee, el general Azcárraga ha asegurado que no se habia tomado aun acuerdo definitivo.

Al preguntarle acerca lo que ha dicho un periódico de provincias referente á que habia calificado de locura la carta del general Martinez Campos, el presidente del Consejo me ha manifestado que no es exacta la noticia, por cuanto él únicamente condenó los párrafos de la referida carta que resultaban molestos á la memoria del Sr. Cánovas.

San Sebastian, 29.—Por el interés de muchos de los acontecimientos políticos y el deseo de conocer las opiniones de los hombres mas importantes de los diversos partidos que aquí veranean, he procurado informarme de lo que unos y otros piensan.

Los conservadores esperan la marcha natural de los sucesos y creen que no deben admitirse imposiciones para la jefatura y que importa procurar la unión de todos para bien de la patria y de las instituciones, añadiendo que el jefe quedará designado en tiempo oportuno.

Sobre la unión de los amigos del señor Silvela se oyen diferentes opiniones.

Varios amigos de este hombre público, dicen que el señor Sagasta será quien designe el jefe del partido conservador, pues creen que está próxima la subida de los liberales al poder, y cuando éstos hagan las elecciones, el jefe será la persona que en el encasillado oficial haya obtenido mas puestos para sus amigos.

Los liberales no dan de vida al actual gobierno mas que hasta el regreso de la familia Real á Madrid, y hasta los mas impacientes, hablan de la posibilidad de que el señor Sagasta sea llamado á encargarse del gobierno del país antes de aquella fecha.

La familia de un asesino

El corresponsal de *La Patrie* en Nápoles ha visitado á la familia del asesino del señor Cánovas, la cual consta del padre, que tiene su taller de sastré en la calle del Carmine (de Foggia), la madre y tres hermanas. El padre del asesino se manifestó triste, pero resignado con la suerte

de su hijo, que oepió así su crimen; pero la madre y la hermana mayor, sin pretender justificarle, buscaban disculpa á su acción en las malas compañías y en las desgracias que habia sufrido. La pobre mujer ignoraba el perdón concedido al criminal por la viuda del señor Cánovas. El corresponsal la enteró de ese acto de cristiana generosidad, que parecia impresionarla mucho. Dijo que habia escrito á su hijo poco antes de la ejecución y que no ha tenido respuesta.

DESENCANTO

Sobre el fuego de amor que yo escondía
Mis lágrimas cayeron:
Eran fuego también, y al que ya ardía
Más incentivo dieron
Hoy que otro amor mi corazón inflama
Y ser feliz presumo,
Miro de aquel amor la viva llama
Y al lado de ésta es humo.

Pronto quizá de tu rigor impio
Sucumbiré al tormento;
Pronto quizá tu amor y el amor mio
Serán, cual todos, viento

Manuel del Palacio

Distracciones

El sargento.—¿Usted sabe leer y escribir, señor recluta?

—Diré á usted, mi primero: escribir, si señor; ahora, en punto á leer, no entiendo jota.

—Es extraño... A ver, escriba usted algo.

El recluta escribe unos garabatos.

El sargento.—¡So animal! ¿Qué ha escrito usted ahí? A ver, lea usted lo que acaba de escribir.

El recluta.—Perdone usted, mi primero; ya le he dicho que, en punto á leer, no entiendo pizca.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Ramón Nonato
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia del Carmen
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á la Madre del Amor Hermoso, en los Dolores

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

gulos con dos ornamentos de madera de figura de cuernos, y empedrado de tachones, aunque ya se habían caído los bastantes para que, soltándose el cuero de la madera, se arrugase por algunos lados de aquella sede monumental. Hallábase el doctor vestido con traje de ceremonia, es decir, con una toga ya raidilla, que allá en tiempos le habia servido para informar en los estrados de Milán cuando así lo exigía la importancia de algún negocio.

Entrado que hubo en su despacho, seguido de Renzo, cerró magestuosamente la puerta; y para dar ánimo á su cliente, dignóse decirle con doctoral venabolenca:

—Vamos, hijito, ¿qué te trae por aquí?

—¡Hém! Tengo que decir á su merced unas palabritas en confianza...

—Pues ¿á qué aguardas? cuando quieras; ya te escucho, respondió el doctor, arrellanándose en su títal, mientras que Renzo, derecho como un huso delante de la mesa, con una mano metida en el hueco del sombrero, y con la otra dándole vueltas como á una rueda, continuó:

—Quisiera que su merced, que es leído, me dijese...

—¡Al caso, al caso! le interrumpió el doctor.

—Su merced ha de perdonar: los pobres palurdos no sabemos explicarnos... Pues quisiera saber...

—¡Benditos de Dios! todos sois lo mismo: en vez de narrar el hecho liso y llano, empezais interrogando cada cual según el plan que trae hilvanado en su caletre.

—Su merced me vuelve á perdonar, señor doctor... Pues, como iba diciendo, quisiera saber si el que amenaza á un Cura para que no haga un matrimonio, tiene alguna pena.

—Entiendo, entiendo, dijo el doctor, que maldito si habia entendido nada.

Y decorando luego su faz con una gravedad magestuosa mezclada de compasión y de solicitud, frunció los labios, y

rato con actitud mezclada de ternura, de tristeza y de cólera.

—Por mi vida, dijo, que es la última que hace ese asesino.

—¡No Renzo, no! ¡Por amor de Dios! gritó Lucía. Dios nuestro Señor es el padre de los pobres; pero ¿cómo quieres que nos ampare si obramos mal nosotros?

—¡No no, por amor de Dios! repetía Inés.

—Mira Renzo, dijo Lucía, cual si quisiera tranquilizar al mancebo y animar á su madre: gracias á Dios, tú tienes tu oficio, y yo tampoco soy manca... Vámonos de esta tierra, á donde ese hombre no vuelva á vernos ni oírnos.

—¡Ya! Bueno fuera eso, si estuviéramos ya casados... Pero ¿crees tú que el Señor Cura querrá darnos la fé de solteros? Tendrá miedo también de eso el may mándria... ¡Vive Dios! pues si estuviéramos ya casados, entonces...

Lucía volvió á sus sollozos; y los tres quedaron mudos y en un abatimiento que contrastaba muy tristemente sus atávios de fiesta de bodas. Al cabo de algunos momentos de este silencio angustioso, dijo al fin Inés:

—Mirad, hijos míos, dejad el asunto á mi cargo. Yo he venido á este mundo antes que vosotros, y me parece que lo conozco unas mijajas. No hay que apurarnos tanto: quizás no es tan bravo el león como lo pintan. A nosotros, pobre gente como somos, nos parece más enredada la madeja por que no sabemos sacar el ovillo; pero á veces un consejo, una palabra de alguno que sepa más que nosotros... Yo me entiendo... Mira, Renzo: te vas á llegar en un instante á Lecoco; allí preguntas por el doctor Picapleitos, y vas y le cuentas... Pero por todos los Santos de la Corte celestial, no se te escape el llamarle así: es un apodo. Has de preguntar por el señor licenciado Don... Don... ¿cómo se llama? ¡Diantre! ahora caigo en que no lo sé; como todo el mundo le llama Pica... En fin, no tiene pierde: es aquel señor alto, seco,

HIERRO QUEVENNE

Único aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Septiembre de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Septiembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de Septiembre el vapor **BEARIT**

El día 26 de Agosto » »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.^a, Plaza de Palacio, Barcelona.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor

HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene el mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos, dirigirse á la Sra. Viuda de Rafael Romero, de Jerez de la Frontera.—Único Depositario en toda España.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palabí, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se acilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja y crouchet, ptaicería en colores, novelas crónicas, bellas artes, etc. etc.

calvo, con la nariz aporrada y las megillas como tomates...

—Sí, ya caigo; le conozco de vista, dijo Renzo.

—Pues bueno, continuó Inés; vas allá y le hablas... Es un pozo de ciencia... Yo he conocido á más de cuatro que estaban, como quien dice, con el agua hasta las cejas, para agarrarse aunque fuera de un clavo ardiendo, y que solo con haber estado mano á mano una hora con el doctor Pica... Por los clavos de Cristo, no sé le escape llamarle así... Pues los he visto, digo, salir sanos y horros de su apuro... Mira, vé y cógete esos cuatro capones, que están ahí en el corral... ¡Pobres animalitos! Yo pensaba habérlas retorcido el pescuezo para la convidada de este domingo que viene, y ahora... En fin, vé cójelos, y llévaselos al doctor... que á esos señores no les gusta que nadie vaya á verlos manvacio... Pues vas, y se lo cuentas todo de pe á pá, y ya verás como en un dos por tres nos saca boyantes por el lado que nosotros menos pensemos...

Renzo abrazó con mucho gusto este parecer: Lucía lo aprobó, é Inés orgullosa de haberle dado, sin más guardar, fuese á la caponera, y en breve tornó con cuatro animalillos: juntó sus ocho patitas como manajo de espárragos, y atándolas con un bramante, las puso en manos de Renzo; el cual dadas y recibidas palabras de esperanza, salió por la puerta falsa de la casita por temor de que los chicos al verle no le corrieran á la zaga, gritándole:—El novio, el novio!—y partiendo á campo traviesa, por atajos de él bien conocidos, fuese devorando sus pesares y rumiando el discurso que pensaba enderezar al Licenciado de Picapleitos.

Considera tú aquí, piadoso lector, cómo irían aquellos pobres animalejos, atados por las patas y cabeza abajo, en manos del triste y enamorado portador que, en los varios accesos de su amor y su tristeza, iba abofeteando á los vientos, ora levantando ambos brazos como quien embiste, ora cru-

Pedid en todas las farmacias «Bicarbonato de sosa»

QUÍMICAMENTE PURO

del farmacéutico TORRES MUÑOZ, calle de San Marcos, 11, MADRID
Cura el dolor de estómago y malas digestiones.—Es el mejor polvo dentífrico y el más económico. Este producto es SOLUBLE y no hace daño.
Exigir la firma TORRES MUNOZ en el cierre de la caja.—Cajas metálicas de 0'50 y 1 y 5 ptas.—En S. Feliu de Guixols, Droguería de Vives. 00

Vitalidad Debilitada,

Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

“Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuréla y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre.”

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.

Corcho en venta de la cosecha de este año: dirigirse á D. José C. Tuñi, Procurador, calle de San Antonio, 40, Mataró.

PAPEL Lohay para vender en esta Redacción. **Aprendiz.** Se necesita uno en esta Imprenta.

C O R R E O S

ENTRADAS		SALIDAS	
Madrid..	8'48 mañana		3'19 tarde
Barcelona..	8'48 m.		7 mañana y 3 t.
Francia..	7 m. y 3'19 tarde		8'48 m. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll	5'30 m.		11 m.
Olot y su línea..	5'30		11 id.
S. Feliu Guixols..	7 m. y 6 t.		9 m. y 6 t.
Amer y su línea..	6'30 m.		10 m.
S. Aniol y su línea	7 idem.		10 m.
Estañol id. id.	7 idem.		10 m.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 de la m. a 1 de la t. Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.